

Prolongation

# Foire agricole de Libreville, vitrine des prémices du développement de l'agriculture et de l'élevage

Josiane MBANG NGUEMA  
Libreville/Gabon

La 3e édition qui s'est déroulée du 15 au 17 décembre derniers, a constitué, non seulement une véritable plate-forme de rencontres entre les principaux acteurs du monde agricole de notre pays, mais également une opportunité qui a permis à tous ceux qui ont fait le déplacement du Jardin botanique, de découvrir le talent et le savoir-faire gabonais en matière de production et de transformation des produits agricoles du terroir.

LES produits du terroir étaient à l'honneur du 15 au 17 décembre 2016, à l'occasion de la 3e édition de la Foire agricole de Libreville (FAL), organisée au Jardin botanique. Une centaine d'exposants individuels ou réunis en coopératives et associations, ont pris part à ce rendez-vous, qui visait à dynamiser les secteurs de l'agriculture et de l'élevage, afin d'en faire le futur moteur de la croissance économique nationale.

Cette année, la valorisation et la promotion des productions locales ont été mises en exergue, par l'exposition dans les différents stands, d'une diversité de produits d'origines agricoles et halieutiques (manioc, banane, igname, taro, patate, piment, aubergine, gingembre, amarante, café, cacao, miel, nkoumou, kola, poissons, crustacés...). Trois ateliers-débats portant sur les thèmes " l'Agriculture, un gisement d'emplois pour la jeunesse gabonaise"; " Les grands défis du secteur agricole pour en faire un moteur de croissance"; " Les Agros carburants à base d'huile de palme : opportunités et stratégies de développement", ont aussi suscité l'intérêt du public et



Les officiels visitant un stand de produits locaux transformés par les Gabonais.



Le ministre de l'Agriculture, en charge du programme Graine, Yves Fernand Manfoumbi, posant avec quelques participants à l'exposition.



Des produits vivriers exposés à la foire par des exploitants, ...



... des associations et autres coopératives agricoles.

des entrepreneurs agricoles. Il faut dire que si cet événement a constitué, non seulement une véritable plate-forme de rencontres entre les principaux acteurs du monde agricole de notre pays, mais également une opportunité ayant permis à tous ceux qui ont fait le déplacement du Jardin botanique, de découvrir le talent et le savoir-faire gabonais en matière de production et de transformation des produits agricoles made in Gabon, ce n'était qu'un aperçu du but à atteindre. En fait, à en croire le ministre de l'Agriculture, de l'Élevage, chargé de la mise en œuvre du pro-

gramme GRAINE, Yves Fernand Manfoumbi, la finalité pour le gouvernement est de réduire d'un quart les importations alimentaires d'ici 2020, par l'accroissement de la production agricole locale, via la mise en place d'une nouvelle politique agricole qui se veut volontariste et pragmatique. « Cette nouvelle politique agricole a pour objectif de faire passer le Gabon, du statut de pays à vocation agricole à un pays véritablement agricole par le développement d'une agriculture de production présente dans tous nos territoires ruraux, économiquement performante et écologiquement responsable...», a indiqué, entre autres, le ministre.

volet domestique du projet Graine avec (...) la création des plantations de bananes, de manioc, de piment, tomate. Et aménager dans trois provinces de nouvelles zones de production (...) », a expliqué Yves Fernand Manfoumbi.

Une ambition clairement exprimée lors de cette rencontre, qui a également pris en compte les avis des exploitants et coopératives agricoles. Lesquels se plaignent souvent du manque d'appui et d'accompagnement de l'Etat. C'est dans cette optique que 49 prix d'encouragement, soit 25 coopératives et 23 exploitants agricoles individuels, un prix agricole à deux lauréats nationaux (coopérative et un exploitant-éleveur) ainsi qu'un prix spécial du ministre de l'Agriculture pour la promotion des jeunes entrepreneurs agricoles, ont été décernés aux participants, en plus de la délivrance des certificats.

Des distinctions qui, selon le commissaire général de la FAL, M. Voga Moudoubou, sont un message visant à faire comprendre aux bénéficiaires qu'ils peuvent encore faire mieux. C'est-à-dire, produire en quantités importantes, afin de ravitailler en permanence le marché gabonais.

Mais pour y parvenir, il est urgent, comme l'ont souligné unanimement tous les exposants en provenance de l'intérieur du pays, de développer les voies routières, fluviales et maritimes. C'est



Le rendez-vous de cette année a été marqué par la diversité des produits exposés.

à ce niveau que le plus grand défi reste à relever pour espérer consommer national et voir les prix des produits vivriers locaux revus à la baisse.

## Mariage



"Il y a quelques années, nous nous sommes jurés devant Dieu de nous aimer toute notre vie. J'ai l'impression que c'était hier. Mais il faut bien se rendre à l'évidence, les années ont passé depuis. Pourtant, je t'aime comme au premier jour et notre serment n'a rien perdu de sa force Fébanaaaaaa!!!!!!

## Mariage



NOCE DE DIAMANT : 27/12/1956 - 29/12/2016

Il y a de cela 60 ans et 2 jours que vous vous êtes dit OUI devant Dieu et devant les Hommes. Vous avez fondés une grande famille, enfants, petits-enfants, arrières petits-enfants etc... Nous vous remercions pour vos conseils, votre soutien envers tous et vous souhaitons un JOYEUX ANNIVERSAIRE. Que Dieu Tout Puissant vous bénisse et veille encore sur vous, en vous donnant une santé de fer.